
会議名 令和２年度　第２回善通寺市総合計画審議会

開催日時 令和３年３月16日（火）　10：00～11：00

開催場所 善通寺市役所　３階　大会議室

出席者 （出席委員）

杉本会長、安藤委員、島津委員、髙島委員、川村委員、山根委員、豊岡委員、

武田委員、田中委員、西山委員、森川委員、塩田委員

（欠席委員）　久保副会長、山根委員

議題 第６次善通寺市総合計画の策定について

事務局 政策課長、香川課長補佐、小河課長補佐、林係長

傍聴者 なし

発言者 議事の概要及び発言の要旨

政策課長 欠席者の報告、審議会成立の宣言

杉本会長 挨拶

議題（１）第６次善通寺市総合計画の策定について

林係長 　前回の審議会以降の経過説明

　総合計画最終案（初校）について説明

　未来に向けての決意表明について説明

Ａ委員

政策課長

Ｂ委員

Ｃ委員 　地域には、色々な意見の方がいる。その中で理想を掲げることは大切だが、総論賛
成・各論反対にならないよう、今後大変だと思うが、一つひとつの事例について丁寧
に進めてもらいたい。

会議録

　見やすく分かりやすいものができたと思う。
　また、対話・連携によって、市民を味方につける、連携してやっていくことが大切
なので、対話を具体的な形にする中で、地域担当職員制度の復活についても検討して
ほしい。職員の育成・地域課題の解決について有用だと考えられる。

　１０年以上前になるが、地域担当員制度を採用し、各地区に１～２人の地域担当の
職員を配置していた。しかし、その位置付けが難しく、自然消滅のような形で現在に
至っている。今後、地域との対話と連携を進めるにあたって、地域の中に職員がどの
ように入っていくべきかを含め、色々と検討が必要だと考えている。

　おもしろい総合計画ができた。行政組織の進化を、市民は期待している。良い意味
で、市役所がリーダーシップを発揮してほしい。
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発言者 議事の概要及び発言の要旨

Ｄ委員

Ｅ委員

Ｆ委員

Ｇ委員

Ｈ委員

Ｉ委員

Ｊ委員

Ａ委員

杉本会長

Ｉ委員

Ａ委員 　市民との対話と連携をしっかりと謳って欲しい。

Ｃ委員

Ｄ委員 対話と連携＋善通寺市のいいところ、を表わす言葉が良い。

安心・安全なまちへの更なる進歩を目指す言葉が良い。
Ｂ委員

　市との連携、具体的にどうしていくのか、きちんと考えなくてはならない。
　演劇のまち・ホスピタルアート・ＥＳＤ等、善通寺市に既にあるものを有効活用し
てはどうか。

　決意表明について、何か意見はあるか。

　善通寺らしい決意表明になると良いと思う。安心・安全のまち、学生さんも多く若
い人のまち、など。

　決意表明のメリットとデメリットをよく考える必要がある。ひとつの方向性を全市
民が受け入れるわけはなく、当然、反対の人もいる。
　決意表明は、本当に必要なのか？

　読みやすく、分かりやすいものだと思う。組織的にも、しっかりと協力していきた
い。

　環境推進の立場からの意見だが、善通寺市は資源ゴミリサイクルの取組みなど、歴
史がある。ゼロカーボンシティの取組みについても、先進市としてやってもらいた
い。
　世代交代や他の自治体のいいところを取り入れながら、さらに環境に優しい自治体
を進めていきたい。それが安心・安全、まちの活性化にもつながる。
学生のまちでもあるので、そういった活性化も必要だろう。

　はじめて見る方にとって、分かりやすい。ただ、具体性に乏しいので、はじめて読
む人が自分事として感じづらいと思うので、みんなが共有できる決意表明が大切だ。
　ブランディングについても、内と外への魅力的な内容は異なるので、その辺りに気
を配る必要があるだろう。

　私の組織が目指す「地域共生社会」の理念ともつながる。縦割りを無くし、地域の
複合的な課題に対応できるよう努力していただきたい。

　善通寺市は防犯カメラ設置が進んでいる。犯罪認知件数の減少など、安心安全なま
ちづくりに取り組んでいることを、もっとアピールしてはどうか。

　総合計画なので、失礼な言い方をすると八方美人的なものではあるが、あるべき理
想が書かれているのは良いと思う。見やすくて良い。

　私は畜産農家だが、農業が全国的に減少している。農業専門の学校は、定員割れし
ている。農業に対するイメージ低下が進んでいるなか、四国学院大学にも協力をお願
いしたい。
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発言者 議事の概要及び発言の要旨

杉本会長

政策課長

杉本会長 　それでは、他に意見もないようなので、これにて閉会とします。

　他に、意見はありませんか。

　本日皆さまから頂戴した意見を参考に、市としての決意表明を作成させていただ
く。
　また、大筋について変更することはないが、写真の変更や表現の仕方を変更するな
ど、完成までの校正はお任せいただきたい。

　皆さんの意見が出揃った。
　総合計画案の内容については、見やすく分かりやすい点を評価する意見が多く、特
に異議はなかった。
　決意表明について、対話と連携を大切にしながら、安心・安全のまちづくりなど、
善通寺市らしいまちづくりを進めるに相応しいものをお願いしたい。
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